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傅瑩：內地香港 兄弟情深
兩地民眾應多念彼此好 化解誤解分歧齊向前走

十 二 屆
全國人大
三次會議
今 日 召
開，擔任

港區全國人大代表的陳勇昨日在接受
本報訪問時坦言「感受良多」。擔任
人大代表3年，最令他印象深刻的，
是人大代表絕非「橡皮圖章」。他認
為，人大代表是人民政府的諍友，敢
言直諫，毫不留情，是中國歷史上依
法治國的良好體現。

陳勇認為，人大代表制度為依法治
國走了很好的一步，是在中國歷史上
最能體現依法治國的一個階段。他從
3 年的港區全國人大代表制度的經
歷，肯定地說：人大代表絕非橡皮圖
章，一些對人大代表制度有偏見的
人，應該親身到人大代表的會議列席
一下，看看人大代表是如何在會議上
把內地政府官員批評得臉紅耳赤。

陳 勇
說，這種善
意批評體現
出的品質就
是敢言，是
人民政府的
諍友。他指
出，過去不
少會議，經
常出現超時
情況，這正
是由於人大
代表都積極發言，就不同議題監察政
府，問的問題十分尖銳，充分履行了
人大代表的職責。

陳勇又指出，不少人大代表都來自
社會不同階層、不同界別的精英，這
正可與政府官員的精英「對衡」。可
以說，人大代表制度，就是「精英對
精英」的平衡制度。
■香港文匯報記者 鄭治祖 兩會報道

陳勇：人代制度體現依法治國

梁君彥冀內地完善環保法規

莊紹綏：應對滋事分子要強硬

香港文匯報訊（記者 鄭治祖 兩會報道）國家
越來越關注到環保的問題。全國政協香港委員、
經民聯主席梁君彥將在全國「兩會」提案，希望
內地在推行《環境保護法》時，有關部門做好配
套法規的制訂，完善相關法律制度，重解決大
氣、水、土壤等污染方面存在的重大問題，讓新
法規貫徹落實。
梁君彥將在「兩會」提案「更好落實《環境保
護法》」。他表示，為促進經濟社會可持續發
展，國家在今年1月1日起實施修訂後的《環境保
護法》，重點包括嚴格企業防治環境污染的責
任、加大對企業環保違法的懲治力度、確立國家
鼓勵環境產業發展及支持企業主動採取環保措施
的政策，及建立環境公益訴訟制度。

倡各地讓民眾充分認識
不過，他認為，目前社會對新《環境保護法》
未有充分認識，在執行細節上也有不少問題。他
建議各級政府及相關部門視學習和宣傳新法為重
任，讓民眾正確理解法例的基本規定，充分認識
環保工作是重要、必要及緊迫的。
同時，有關部門必須完善新《環境保護法》的
配套法規及規章制度，全面審視與環境領域相關
的行政法規、地方法規及不同部門規章等，務求

使不同範疇的法律法規與
新《環境保護法》可以做
到互相協調及銜接。
梁君彥並建議，應確立制

度讓各司部級的職權及職務
更加清晰，清除責任的灰色
地帶；各級政府部門須對其
管轄下的環境質量負責，同
時加強彼此間的統籌協調，
互相監督工作成效；已移交
司法部門的違法個案也應按
法例規定作出審判，施以應有懲處。

助中小企提高防治水平
在嚴格執法前，他建議先訂立完善的排污許可及

環境監測制度，並為財力和資源有限的中小型企業及
微型企業提供相關協助，例如設立不同的環境保護工
作坊或企業支援小組，協助企業提高防治水平。
梁君彥並建議國家積極依法採取財政、稅收、價
格、政府採購等方面的政策，支持環境保護技術裝備、
資源綜合利用和環境服務等環境保護產業的發展，除
了協助、鼓勵和支持企業遵從新《環境保護法》外，
環保設備諮詢及供應商也可獲更多商機，有助環保設
備產業的壯大，達到「雙贏」。

香港文匯報訊（記者 張聰 兩會報道）香港激進反對
派近期借「反水貨客」為名侮辱內地旅客，全國政協委
員、香港莊士集團董事長莊紹綏昨日表示，有關人等多日
來的滋事行為已經影響到香港旅遊行業以及經濟，香港特
區政府應當以更為強硬的態度應對。
莊紹綏昨日向香港文匯報記者表示，根據前些日子他

在屯門區調查顯示，雖然有少數屯門商戶說，內地客在
一定程度上令他們的生活造成了不方便，但更多的商戶
表示，這種不方便跟經濟價值來比較的話，當然還是經
濟重要。
他坦言，可以理解有「小孩子」對此有不同的意見，
但他們的行為不應觸犯法律的底線，而多日來的滋事行
為已經影響香港旅遊業及經濟，當局應以更強硬的態度
應對。

就有人提出取消內地赴港個
人遊簽注的「一刀切」建議，
莊紹綏強調，在商業上來看是
不正確的，「世界上沒有一個
地方會『趕財神』走，而從長
遠來看，限制個人遊將對港經
濟不利。」

可科學管理區分水貨客
他續說，真正來香港的內地水貨客也就是1,500人左

右，如果給海關一個權力，即某人一天有超過兩次的進出
通關，可能就有做水貨客的嫌疑，那麼就注意觀察他們1
個月，如果查實就取消這樣的人多次往返資格，總之是有
科學的辦法來管理的。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲、張紫晨、李自明 兩會報道）近年內地

旅客赴港個人遊人數趨增，令香港接待容量受壓，有人借勢挑撥香港與

內地同胞的關係。十二屆全國人大三次會議副秘書長及新聞發言人傅瑩

昨日強調，香港是國際性城市，有責任保障所有旅客，包括內地旅客的

安全和尊嚴。她並以內地節目《奔跑吧兄弟》為例指出，兩地雙方應該

顧念彼此的好處，希望化解誤解及分歧，「在汶川地震，香港同胞慷慨

解囊，當時我是很感動的，還是血濃於水。」

香港文匯報訊（記
者 鄭治祖 兩會報
道）「兩會」期間，
不少港區人大代表和
政協委員除了忙於會
務，亦會珍惜在京時
間參與其他國家事
務。本身為保險公司
區域總監的港區全國
政協委員容永祺，將
出席保險論壇，為內
地保險業界貢獻專業
意見。
容永祺與傳媒午宴分享當政協的感受。他

說，到北京出席「兩會」，除要出席大小「兩
會」會議，就國家重大事務建言外，亦要處理
不少會務以外的事項。他指前晚剛抵京後，當
晚到凌晨二時才睡覺，第二天早上又得準備會
議發言。本月8日亦會出席中國保監會舉辦的
大型保險論壇，為內地保險業發展發表意見。
容永祺又說，由於在北京也有不少朋友，在

北京出席「兩會」的10多天內，也會把握機會
與朋友聯繫交流，處理不少「電話」：「同朋
友傾幾句，香港公司事務都要打電話處理，即
使在北京接幾個電話，不知不覺都用咗成個鐘
頭。」

香港激進反對派組織借「驅趕水貨客」為
名，大肆搗亂搞事，企圖破壞港人與內

地同胞的關係。在昨日十二屆全國人大三次
會議新聞發布會上，傅瑩在回應傳媒時強調，
香港是國際性的城市，所以香港也有責任保
障所有旅客，包括內地旅客的安全和尊嚴，
「我注意到不少香港和內地各方面的輿論，
有關港人跟內地旅客的磨擦，我希望雙方要
相互尊重，多念彼此的好。」

熱劇喻同胞需團結
傅瑩談起敏感的兩地矛盾，娓娓道來，

就像在拉家常。她以內地熱播的綜藝節目
《奔跑吧兄弟》，比喻內地與香港的關
係，「這檔節目的團隊裡，有內地的年輕
人，也有香港的年輕人。我特別感興趣，
覺得一個很重要的條件就是，團隊裡每一
個人都要努力，大家要齊心協力，如果有
一個人跟不上、失敗了，整個團隊就過不
了關。」
她續說：「兄弟之間是這樣的，生活當中

也是這樣的。要多積累正能量。有些問題商
量不是辦不了，不是解決不了，我覺得都好
商量。但是如果都集中在負能量上，該辦成

的事也很難辦成，希望內地和香港化解誤解
分歧。一起往前走，還是兄弟。」

憶港人汶川賑災血濃於水

傅瑩特別提到，香港與內地是血濃於
水，「我還清楚記得，在汶川地震的時
候，香港那麼多人慷慨解囊，還有一些人

跑到災區當志願者。當時我是很感動的，
還是血濃於水。內地跟香港之間的關係，
還是希望化解一些誤解、分歧。」

����
香港文匯報訊（記者 鄭治祖 兩

會報道）內地社工需求與日俱增，
港區全國人大代表、新界社團聯會
理事長陳勇昨日表示，將於「兩
會」期間向中央表達深化建設內地
社工專業隊伍規劃的建議，強化香
港社工專業的角色，持續提升內地
社工服務和管理效率，既可促進兩
地社工交流，有利內地社福發展，
更可讓香港社工早內地發展先
機，進一步提升香港社工專業地
位。
本身為社工的陳勇昨日接受香港

文匯報訪問時指出，內地現有150萬
名社工，但社工專業服務仍需加
強，以配合內地社會福利事業的發
展。他指出，香港的社工發展歷史
悠久，機制成熟，內地社工界也希
望借鑑香港社工發展的經驗，優化
現有社工服務模式。

港同業可「飲頭啖湯」

陳勇認為，他作為新社聯的社
工，亦關注香港社工同工的專業發
展，而內地對香港社工有關專業規
劃的意見，可為香港社工專業謀求
更多出路，值得香港社工同工重
視。面對內地150萬名社工，內地有
關社工專業意見的強大需求可見一
斑，如能進一步理順香港與內地的
社工交流，香港社工界也可「飲頭
啖湯」，早內地先機。
雖然香港部分社工思想較激進，但

陳勇不擔心會影響兩地社工交流。他
指出，過去已有不少香港資深社工到
內地進行督導工作，長久以來都合作
良好。而且，專業和政治不應混為一
談，社工作為一個專業，自能分辨專
業和政治的界線，作為專業，更會守
法。他強調，中國內地和香港是生命
共同體，讓社工到內地提供社工專業
隊伍規劃的意見，更可讓香港社工多
一個選擇。
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黃定光：「反水貨客」搞「港獨」
香港文匯報訊（記者 文森）水

貨客問題未能解決，有部分人更借
「反水貨客」名義舉行宣揚「港
獨」的行動，民建聯立法會議員黃
定光昨晨在接受電台訪問時透露，
正協助一些人士爭取在月底前向城
規會申請興建落馬洲邊境購物城，
最快5月動工，以減少水貨客對地
區居民滋擾，並批評部分聲稱「反
水貨客」行動者有政治目的，藉此
挑撥港人與內地旅客的不滿情緒。
黃定光昨晨在接受電台訪問時透
露，目前正爭取在本月底前向城規
會申請興建購物城，最快5月動工，若工程順利，有望於今
年「十一黃金周」前啟業，有助分流內地旅客。
他說，購物城現址是一幅42萬呎的停車場用地，用地的業
權人已同意以1元廉租予非牟利機構營運，購物城所得租金
將用於發展附近區域。有關購物城的設計，具體可參考英國
和新西蘭的經驗，考慮利用貨櫃將用地改裝成店舖及餐廳，
店舖方面初步打算引入奶粉、日用品的總代理直銷，但無意
招攬藥房。
黃定光坦言，水貨客多是香港人，個人遊旅客與水貨客未
必有直接關係，並批評近期發起所謂「反水貨客」行動者別
有用心，是在挑撥香港和內地居民的不滿情緒。

容永祺將赴保險論壇獻策

香 港 文 匯 報 訊
（記者 劉蕊 兩會報
道）全國政協委員、
香港著名油畫家劉宇
一在「兩會」上呼
籲，兩岸四地要統一
漢字使用，這樣有利
於傳承中華傳統文
化、凝聚人心。他並
建議，首先要從「中
華」的「華」字開始
統一。「要使用繁體
的華」。劉宇一認為，要對目前內地使用的簡
體字做一個整體的檢討，有些簡體字失去了原
有文字的文化內涵。
他並表示，統一漢字也會促進人心的大一

統。他分析認為，香港出現的「佔中」問題，
不能簡單地歸咎於敵對勢力的挑唆，而是出現
了深層次的問題。「這個深層次的問題其實是
年輕人的信仰和出路出現了問題。」因此，他
認為要加強香港與內地的文化聯誼。

劉宇一：兩岸漢字應統一

蘇樹輝：個人遊應分流非設限
香港文匯報訊（記者 李望賢 兩會報道）香港

有關「一簽多行」的討論正熱，澳門也提出了優
化個人遊。全國政協委員、澳門博彩股份有限公
司董事局主席蘇樹輝昨日接受記者訪問時表示，
優化個人遊並非收緊個人遊，而是如何更好的優
化分流。澳門是國際旅遊城市，已經定位為世界
休閒旅遊中心，沒有理由限制個人遊。
蘇樹輝昨日指出，澳門正在努力提高接待能
力，包括交通以及各方面的接駁，都在進步。目
前遊客到澳門，一方面是幫襯賭場，另一方面是
購物，很多大的娛樂場有充裕的購物地方，橫琴
也有商貿城，相信澳門有條件做好分流旅客工
作。
當前，澳門博彩業面臨調整，就外界高度關注

是否會發放新賭牌，蘇
樹輝表示，中央和特區
政府都認為澳門的產業
需要多元化，澳門的整
體博彩業需要控制，發
放新賭牌與方針不符，
相信暫不會發賭牌。若
有發放，澳博會再考慮
是否參與競投。
去年2月，澳門博彩收益再創新高，但下半年開

始下滑。蘇樹輝也指出，去年2月的基數已經很
高，今年上半年大家整體都不看好，希望下半年
在一個不是很高的基數上，能夠有所增長或保持
穩定。

■陳勇 資料圖片

■蘇樹輝 ■莊紹綏 張聰 攝

■劉宇一 劉蕊 攝

■容永祺

■黃定光 資料圖片
■梁君彥 馬曉芳 攝

■傅瑩強調，香港是國際性城市，有責任保障所
有旅客，包括內地旅客的安全和尊嚴。 中新社

■傅瑩希望兩地民眾化解誤解及分歧。圖為「港獨」分子去年在尖沙咀辱罵旅
客。 資料圖片


